
聊聊城城香香江江市市场场四四年年起起火火3377次次
昨日一装修店铺起火，去年曾挂牌重大火灾隐患单位进行整改

本报聊城10月17日讯（记者 王
尚磊） 17日下午，聊城香江光彩大
市场一期一家在装修的店铺突然起
火，火势迅速蔓延。由于店铺位于建
设西路香江车站出口附近，加上人流
量大，造成短暂的交通拥堵，火灾未
造成人员伤亡。

17日下午4点30分左右，在位于
聊城市区建设西路的香江光彩大市
场一期，一家正在装修的店铺突然冒
出火苗，黑烟随风飘散引起了众人的
围观。东西走向的机动车辆也减慢了
速度，造成交通拥堵。

接到报警后，消防部门派出三辆
消防车参与救援，消防车轮流对失火
的店铺进行喷水灭火，围观群众被疏
散到安全区域。根据市民杨先生拍摄
的现场视频，记者了解到，当时火灾
发生时，店铺内的人员全部躲到安全
区域，屋内没人，火苗随后燃烧到屋
外，有三米多高，浓烟随风飘散。

知情市民介绍，这家店铺这几天
正忙着装修。消防人员表示，火灾不
大，他们用了十分钟左右，就把火扑
灭，没有发现人员伤亡。对于店铺的
着火原因仍在调查中。

聊城市香江大市场是我省去年
公布的重大火灾隐患单位之一，据香
江市场消防隐患整治领导小组去年
发布的通告，2012年、2013年、2014
年，香江市场火灾事故频发，共发生
火灾36起。针对香江市场涉及商户量
多、涉及利益广、隐患性质杂、整改难
度大等问题，2014年聊城市政府主要
领导先后8次听取专题汇报，要求将
香江市场隐患整改工作纳入政府民
生工程，彻底消除隐患。经过近半年
多的整改,累计投入资金1500余万元，
市场内公共消火栓完好率达95%。为
彻底解决市场内占用、堵塞消防车通
道的问题，在主要道路路口设置了电
子道闸。
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聊城市香江大市场内

有商户7000多家，是鲁西
最 大 的 综 合 商 业 批 发 市
场。该市场是去年我省首
批集中曝光督办的32家重
大火灾隐患单位之一。整
改 之 前 由 于 市 场 缺 少 仓
储、停车场等配套设施，以
及部分商户注重追求直接
经济利益，相互争占公共
区域，造成市场内占道经
营、占道为储、私搭乱建等
很多问题。本来狭窄的道
路，越来越拥挤，消防隐患
突出。

整改期间问题突出表

现为：消防通道和货物进出
通道严重堵塞;商铺普遍存
在经营、住宿于一体，货物
乱堆乱放、店内明火做饭、
电线私拉乱接、楼层之间
无防火隔断等 ;广告牌安
装摆放极不规范，随意设
置、随意悬挂，特别是大型
广告牌材质易燃，并形成
火势通道，一旦发生火灾
极易发生火势蔓延。

之前发生火灾的店铺
大部分是在市场内部，市
场内部车辆通道消防通道
多被货物、车辆挤占，有的
店老板还住在市场内，做

饭烧水也存在隐患。整改
期间，市政府组成整改小
组，巡逻车轮流宣传消防
安全知识，很多商户挤占
消防栓的那个空间，用货
物堵住消防器材。还有的
商户私自设立广告牌。为
防止外来车辆乱停乱放，
保障消防通道的畅通，香
江大市场对出入车辆实行
道闸封闭管理，起到了一
定作用。然而，部分商户嫌
车辆进出麻烦，更反对收
费，导致电子道闸逐渐停
用。

本报记者 王尚磊

2015年10月18日 星期日

本版编辑：刘海鹏

组版：庆芳

A04-A07

延伸调查

在前几年，聊城香江大市场起
火已经算不上新闻，三年时间着了
36次，去年被挂牌督办整改，市场
还着了几次火。消防通道多被货
物、车辆、广告牌挤占，消防车都进
不来，市场内私拉乱扯电线的现象
更是造成火灾多发的重要原因。去
年，聊城市投入上千万元，整改后
的香江大市场的确通畅了很多，火
灾隐患大大减少，这次火灾也是今
年的第一把火。

虽然火灾的原因还没有调查
清楚，也没有造成更大的危害，但
无论如何，大家都不想看到第二把
火、第三把火。

作为有着7000多家商户的鲁
西最大的综合批发市场，火灾隐患
的消除，不仅是市场环境的改善，
更重要的是从管理者到商户，每个
人意识的改变。不论是装修，还是
用电，都必须消除火患。否则，消防
通道再通畅，也防不住火灾的发
生。

据报道，去年市场电子道闸安
装不久，就被弃用，可见市场的整
改不是一蹴而就，而是一个长期的
过程。如果因为挂牌督办了才去
办，领导要求整改了才去改，一阵
风过后，又回潮如初。这样的整改
实际上是被动整改，是整而未改，
只见表面，未及内里，危害可能会
更大。 (刘海鹏)

17日下午，聊城香江光彩大市场一期一家在装修的店铺突然起火。

火灾安全隐患

不能整而不改
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